

Nombre de alumno: Natalia Betsabe Gómez Guzmán.

Nombre del profesor: .

Nombre del trabajo: Súper nota-unidad II.

Materia: Bioética.

Grado: 2°

Grupo: A

LA ÉTICA EN LA PROFESIÓN DE ENFERMERÍA

Desarrollo del auto concepto profesional.

- La enfermería es la interacción y la comunicación con los pacientes.
- La relación persona a persona es la serie de experiencias que se viven durante la práctica. puede influir para: mantener el máximo nivel posible de salud, prevenir y enfrentar eficazmente la enfermedad, promover la recuperación, morir dignamente.
- Debe desarrollar una personalidad terapéutica en el proceso del cuidado.
- Para ser enfermeras requerimos de una conciencia existencial que nos permita desarrollar actitudes y valores de autenticidad, autoconciencia, sensibilidad y auto aceptación para poder crear vínculos terapéuticos con el otro, esto es lograr ser una enfermera humana.
- -La enfermera tiene grandes retos personales tales como:
- Enfrentarse a situaciones de urgencias y delicadas.
- tareas en su hogar; cuidado de su propia familia y sus propias condiciones de salud.

Aspectos de la filosofía que son esenciales para la práctica de la profesión de enfermería

- Actualmente, en una sociedad que evoluciona constantemente y que aspira a ser justa; los derechos humanos en este contexto lo constituyen por un lado la igualdad y por el otro la libertad (accesibilidad a los servicios de salud y por el otro el respeto a la libre decisión de las personas).
 - ♣ Todo paciente involucrado directamente en una intervención biomédica, debe consentirla o bien rechazarla en forma expresa.
- La consentimiento bajo Información (CBI) proceso mediante el cual se garantiza por escrito que después de haber recibido y comprendido toda la información necesaria y pertinente, el paciente ha expresado voluntariamente su intención de participar en cualquier investigación.
- Hoy día no sólo se acepta y exige el consentimiento, sino que éste tiene que ser bajo información.
- Se requiere que el médico haya explicado los posibles tratamientos, así como las consecuencias, para que se entienda que el consentimiento es válido.

Importancia de la filosofía para la enfermería La filosofía y la enfermería son disciplinas, comparten estudios como como el ser humano en el proceso de su existencia, así como la forma de relacionarse con la salud, la enfermedad, el dolor y la muerte.

En la práctica profesional es de vital importancia porque comprende el sistema de creencias de la enfermera profesional e incluye la búsqueda de conocimientos; tiene una función social muy especial que es discutir los fundamentos de toda decisión, Una verdad es válida hasta que surge o nace otra verdad con mejores argumentos.

El ejercicio profesional a la realización habitual es todo acto o la prestación de cualquier servicio propio de cada profesión, exigen diversas responsabilidades en relación con nuestros actos mediante principios éticos y deontológicos.

La filosofía determina nuestra forma de actuar.

Filosofía de la salud y filosofía de la enfermería la filosofía abarca tres elementos:

- 1. Preocupación por el conocimiento (Empírico, estético, moral, personal)
- 2. Ejercicio de los valores.
- 3. Creencias que se tiene acerca del Ser sobre la existencia; Incluye el auto concepto, identidad y desarrollo profesional.

Una filosofía de enfermería se refiere a los resultados intelectuales y afectivos que realizan las enfermeras para:

- Comprender razones
- > Enfocar la enfermería como una disciplina científica.
- ➤ Elaborar un sistema personal de creencias; el cuidado, la salud, el entorno y enfermería como proceso.

¿Qué hacemos las enfermeras en el ejercicio profesional? ofrecer un servicio esencial a la gente: el de cuidar su vida y promover las potencialidades para lograr la salud.

Características del ejercicio profesional

-Las enfermeras en la práctica, es común verlas realizando una gama de actividades-producto principalmente de dos tipos:

- uidado al ser humano.
- técnicas para satisfacer las necesidades de las personas incluyendo educación para la salud, la administración y gestión del cuidado y, aunque en mínima proporción, realiza investigación.

El Consejo Internacional de Enfermeras dice que las enfermeras en su ejercicio profesional tienen cuatro deberes fundamentales:

- promover la salud.
- prevenir la enfermedad.
- restaurar la salud
- aliviar el sufrimiento

Dimensiones morales del ejercicio profesional

- > La enfermería, durante mucho tiempo fue identificada como oficio.
- Oficio es una actividad laboral que no requiere de estudios formales.
- Ocupación es la actividad que impide emplear el tiempo en otra cosa; puede ser el empleo, oficio, profesión o cualquier otra actividad que llene el tiempo.
- Profesión se refiere a un amplio estrato de ocupaciones relativamente prestigiadas, pero de muy diversa índole, cuyos miembros han tenido algún tipo de educación superior.

✓ La profesión constituye a trabajadores dotados de competencias elevadas, con fuerte autonomía para ejercer sus actividades, rigor ético de su práctica,

Principios éticos Nuestras actuaciones están basadas en la ética (lo correcto e incorrecto) y la moral (el deber).

- Nuestro ser es ser humano con una naturaleza contradictoria, pero por otro, tenemos que vivir y convivir en un mundo social.
- Se refiere al ser y deber ser profesional, no ajeno a la concepción de ser humano pues al ser enfermería una disciplina humanística, si algo nos identifica es el desarrollo de nuestra propia humanidad para ofrecerla a los otros.

Los seres humanos pasamos por un proceso de humanización, nos hacemos humanos a través de la socialización y la educación.

Respecto al ser enfermera, la razón hace una descripción basada en la observación, mientras que el deber ser, la razón elabora una prescripción.

Deberes profesionales.

- ✓ Declarar de modo explícito las opiniones o creencias, vinculadas con que el término "profesar".
- La profesión es la actividad remunerada, se trate de una actividad independiente, asalariada, dependiente o liberal.
- ✓ La profesión está próxima al de corporación o grupos profesionales, designando al conjunto que tiene el mismo oficio o el mismo estatus profesional.
- ✓ Toda persona identificada como enfermera, debe tener los conocimientos, capacidades y cualidades para desempeñar un servicio profesional de calidad.
- ✓ El profesional debe adoptar una actitud inquisitiva, capacidad de obtener datos, elaborar diagnósticos y proponer soluciones de una manera creativa y crítica.
- ✓ Asunción de las responsabilidades inherentes al desarrollo de la actividad.

Aspectos éticos de la atención de enfermería Los códigos éticos de las enfermeras y enfermeros de mexico son un conjunto de reglamentos, para poder ejercer adecuadamente su profesión, estos están basados en el respeto a la población, proteger la integridad de todo paciente, mantener una relación estrictamente profesional, asumir la responsabilidad como miembro del equipo de salud, guardar el secreto profesional (ser confidencial en asuntos en particulares), procurar que el entorno laboral sea seguro, evitar la competencia desleal (ser solidarios, para mejorar el sistema de salud), asumir el compromiso responsable de actualizar y aplicar los conocimientos de acuerdo con su competencia profesional, pugnar por el desarrollo de la profesión y dignificar su ejercicio y fomentar la participación y el espíritu de grupo para lograr los fines profesionales.